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Seine Gemeinde sitzt im Knast. Pastor Michael Carstens ist Gefängnisseelsorger in 
der JVA Schleswig, Flensburg und Kiel. Er ist für die Männer da, die dort eine 
Haftstrafe absitzen müssen: "Es geht darum diese Lebenssituation zu begleiten und 
immer wieder auch mit Hoffnung zu füllen, dass Menschen nicht anfangen zu 
resignieren oder sich daran zu gewöhnen, dass sie nun mal im Gefängnis und 
Inhaftierte sind und dass das immer so bleiben wird."  
 
Dass sie verurteilt sind und damit gebrandmarkt. Kontakt von Mensch zu Mensch ist 
in dieser Situation sehr heilsam, sagt Michael Carstens.  
 
"Also, ich glaube, die Männer brauchen erstmal jemanden, der Zeit und der kein Ziel 
hat. Wenn die Gefangenen, die Männer zu mir kommen, dann habe ich erstmal Zeit. 
Und bin völlig offen für das, was jetzt ein Thema wird und angesprochen wird. Und das 
heißt für sie, dass sie eben auch als Menschen wahrgenommen werden können. Und 
nicht als Gefangene, die irgendwie resozialisiert werden soll, oder irgendein Programm 
mitmachen soll oder irgendetwas anderes noch erfüllen soll." 
 
Den Menschen hinter der Tat sehen und ihm eine Chance geben.   
 
"Und den Menschen so sehen, wie er nun mal ist in seiner ganzen Schrecklichkeit, 
aber auch in seiner Schönheit. Und darin die Ebenbildlichkeit Gottes auch 
wiederzuerkennen, das ist der Punkt, an dem ich glauben lerne."  
 
Dazu gehört auch die Frage, wie schnell wir eigentlich dabei sind, andere Menschen 
abzuwerten und zu verurteilen.  
 
"Wie sehr verklammern wir uns oft an dem Thema Schuld und wer an irgendetwas 
Schuld hat. Und kommen dabei überhaupt nicht an den Punkt: Was ist passiert und 
was könnte man besser machen und wie kommen wir weiter. Also Schuld ist im 
Grunde genommen etwas, was uns an der Vergangenheit kleben lässt. Und 
Vergebung ist etwas, was uns die Zukunft wieder eröffnet."   
 
Und das ist ein Gedanke, der uns alle betrifft, auch wenn wir keine Haftstrafe absitzen. 
Danke an Michael Carstens und alle Seelsorgenden in den Gefängnissen hier bei 
uns im Norden. 
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